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Ata da 35ª sessão ordinária da 1ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 28 (vinte e oito) dias do 

mês de setembro do ano de 2021 (dois mil e vinte e um), na sala de sessões da Câmara Municipal de 

Palmeira, Estado do Paraná, com sede na rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi 

realizada a 35ª (trigésima quinta) sessão ordinária da 1ª (primeira) sessão legislativa da 18ª (décima 

oitava) legislatura, presidida pelo Vereador Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair José 

Sanson Junior e Gilberto Rogalski e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião 

Ferreira, Lucas dos Santos, Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki. 

Havendo número legal de Vereadores o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, declarou 

aberta a sessão e determinou a leitura da ata da sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade. 

Solicitou ao 1º Secretário que procedesse a leitura do expediente, no qual constou o seguinte: do 

excelentíssimo senhor Sérgio Luis Belich, Prefeito Municipal, ofício 710/2021, de 20/9/2021, em 

referência ao ofício 303/2021 e a indicação 235/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 

14978/2021 e informando que a instalação de banheiros químicos é viável apenas para eventos ou 

grandes obras por tempo determinando e que as praças Manoel Ribas e Domingos Theodorico de 

Freitas já possuem banheiros, enquanto a construção de um na praça Raul Braz de Oliveira poderá ser 

prevista em novo projeto; ofício 711/2021, de 27/9/2021, em referência ao ofício 305/2021 e a 

indicação 241/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 14977/2021 e informando que 

a limpeza da grama em logradouros públicos de responsabilidade do Município já é realizada ao longo 

dos meses em toda a cidade, mas a conservação das calçadas cabe aos proprietários dos imóveis 

adjacentes, conforme art. 73 da Lei Complementar 15/2019; ofício 713/2021, de 27/9/2021, em 

referência ao ofício 304/2021 e a indicação 238/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 

14974/2021 e informando que os serviços de reparo no asfalto da Avenida 7 de Abril e Rua José 

Rigoni foram realizados; ofício 714/2021, de 27/9/2021, em referência ao ofício 304/2021 e a 

indicação 239/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 14975/2021 e informando que 

os serviços de reparo no asfalto das Ruas Conceição e Hugo Capraro foram realizados; ofício 

716/2021, de 27/9/2021, em referência ao ofício 123/2021 e anteprojeto de lei 2/2021, encaminhando 

cópia do processo administrativo 5867/2021 e informando que a possibilidade de implantação de um 

heliponto está em análise pela Secretaria Municipal de Urbanismo; ofício 717/2021, de 27/9/2021, em 

referência ao ofício 310/2021 e requerimento 107/2021, informando que a associação das pessoas com 

deficiência auditiva não está em funcionamento, que o prédio não está sob propriedade do Município, 

mas foi iniciado o processo de reversão da área, e que, no momento, não há possibilidade ou previsão 

para implantar projetos no local; ofício 719/2021, de 28/9/2021, encaminhando para apreciação os 

projetos de lei 5764/2021 que “autoriza a abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 

300.000,00”, 5765/2021 que “autoriza a abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 

20.000,00”, 5766/2021 que “autoriza a abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 

611.365,49”, 5767/2021 que “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 

150.000,00” e 5768/2021 que “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 

20.000,00”; ofício 720/2021, de 28/9/2021, encaminhando para apreciação o projeto de lei 5769/2021 

que “institui o Conselho Municipal de Proteção e Defesa dos Animais – CMPDA, no âmbito do 

Município de Palmeira/PR”; ofício 722/2021, de 28/9/2021, encaminhando para apreciação o projeto 

de lei 5770/2021 que “autoriza o Poder Executivo a proceder, mediante termo de cooperação, a 

permissão de uso gratuito de bens públicos às organizações da sociedade civil que especifica”; ofício 

723/2021, de 28/7/2021, encaminhando para apreciação o projeto de lei 5771/2021 que “cria o 

Programa de Incentivo para Agroindústrias Familiares do Município de Palmeira/PR”; ofício 

724/2021, de 28/9/2021, encaminhando para apreciação o projeto de lei 5772/2021 que “autoriza o 

Município de Palmeira a firmar termo de cooperação entre o Município de Palmeira e o Instituto de 

Desenvolvimento Rural do Paraná – IAPAR/EMATER”; ofício 725/2021, de 28/9/2021, 

encaminhando para apreciação o projeto de lei 5773/2021 que “dispõe sobre a Política Municipal de 

Fomento à Cultura” e ofício 721/2021, de 28/9/2021, encaminhando para apreciação o projeto de lei 

5774/2021 que “autoriza o Poder Executivo a proceder, mediante termo de cooperação, a permissão 

de uso gratuito de bens públicos às organizações da sociedade civil que especifica”. Dos Vereadores 

da Câmara Municipal (exceto Vereadores Marcel Pietralla e Vaguinho) projeto de lei 5763/2021 que 

“dispõe acerca da comercialização/consumo de bebidas alcoólicas e do funcionamento de 

equipamentos de som em praças e logradouros públicos e dá outras providências”. Do Vereador Vane 

emenda aditiva nº 1 ao projeto de lei 5747/2021 que “insere o parágrafo único no art. 1º do projeto de 

lei nº 5747/2021”. Da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação emenda modificativa 
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nº 1 ao projeto de lei 5760/2021 que “altera a redação do art. 19 do projeto de lei nº 5760/2021”. Do 

Vereador Vaguinho requerimento 114/2021, requerendo informações sobre os poços artesianos e 

redes de abastecimento de água. Do Vereador Joslei Sequineli indicação 252/2021 à Secretaria 

Municipal de Obras e Infraestrutura, indicando a recuperação do bueiro próximo à residência do 

senhor Fernando Kampa, em Paiol do Fundo. Do Vereador Egon Krambeck indicação 253/2021 ao 

Prefeito Municipal, indicando que determine à Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura o 

patrolamento e cascalhamento da estrada municipal de Quero-Quero, iniciando na propriedade da 

senhora Roseli Lederer e terminando na do senhor Reinaldo Schweigert. Do Vereador Gilberto 

Rogalski indicação 254/2021 ao Departamento de Segurança e Trânsito, indicando a construção de 

lombada na Rua XV de Novembro, próxima à Unidade Municipal de Produção Alimentar – UMPA. 

Da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação parecer ao projeto de decreto legislativo 

715/2021. Da Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização parecer ao projeto de lei 

5752/2021. Concluída a matéria do expediente o senhor Presidente solicitou que se procedesse a 

verificação da presença e se algum Vereador se inscreveu para fazer uso da palavra. Anotou-se a 

presença de todos os Vereadores. Inscreveu-se para fazer uso da palavra o Vereador Joslei Sequineli 

com o assunto “esclarecimentos”. Com a palavra, cumprimentou o senhor Presidente, Vereadores e 

público que acompanha a sessão. Relatou que nesta semana circulou um áudio de uma servidora da 

saúde mencionando que as UBSs estão chamando os Vereadores para mostrar problemas. Que a 

servidora disse “nós sabemos que as unidades estão com problemas, não precisamos de Vereador 

nenhum para ficar ‘na nossa cola’ cobrando” e ressaltou que “não precisa chamar Vereador, agora três 

envolvidos no meio, um no Rincão, o Joslei, tem mais o Vane e tem mais o Mané, isso é uma coisa 

muito chata, eles usam a saúde com alvo”. Questionou se a servidora sabe que fiscalizar a utilização 

dos recursos públicos é função e dever dos Vereadores, sejam de oposição ou situação, pois foram 

eleitos pelo povo para isso. Cobrou um posicionamento do Poder Executivo e do Secretário Municipal 

de Saúde sobre a fala da servidora. Reafirmou o seu compromisso com a população para fiscalizar e 

levar as suas reivindicações até o Poder Executivo e disse que as portas do seu gabinete sempre estão 

abertas para todos os cidadãos. Cobrou providências em relação ao concerto do telhado do posto de 

saúde de Queimadas, o que solicitou ao Poder Executivo em 23/2/2021, através do ofício 2/2021 do 

seu gabinete, ainda sem resposta, pois quando chove molha tudo o que tem no interior da unidade de 

saúde. Agradeceu pela atenção. Inscreveu-se para fazer uso da palavra o Vereador Gilberto Rogalski 

com o assunto “homenagem aos Vereadores”. No uso da palavra, cumprimentou o senhor Presidente, 

colegas Vereadores, público presente e aqueles que assistem pela TV Câmara. Disse que no dia 1º de 

outubro é comemorado o Dia do Vereador, data instituída pela Lei Federal nº 7.212/1984, e é justo 

usar a tribuna para homenagear os Vereadores que hoje exercem esse importante cargo. Falou que 

além de ser uma comemoração, a data serve para trocar saudações e refletir sobre o papel do 

Parlamentar na sociedade, pois ser Vereador é mais do que comparecer em reuniões e sessões 

semanalmente na Câmara, é representar a população, sendo o porta-voz e intermediário entre a 

comunidade e o Poder Executivo, é ser o fiscal do dinheiro público e das ações da Prefeitura, 

apontando as necessidades de mudanças, além de apresentar e debater projetos com o objetivo de 

melhorar a vida das pessoas que moram na cidade e no interior. Disse que, dentre todos os cargos 

políticos, o Vereador é o que está mais presente e tem maior proximidade e identificação com a 

população, pois saí do meio da comunidade, sendo muitas vezes um cidadão comum, um líder 

comunitário, um agricultor ou um açougueiro. Que ser Vereador é ter consciência das necessidades 

do povo que lhe conferiu a missão de bem representá-lo. Parabenizou todos os Vereadores que 

cumprem o seu papel e são comprometidos com a população. Agradeceu. Inscreveu-se para fazer uso 

da palavra o Vereador Marcos Marcel Pietralla com assunto “atendimento médico Pronto 

Atendimento”. Com a palavra, saudou o senhor Presidente, colegas Vereadores, público presente e 

internautas. Disse que vai à tribuna para falar sobre uma situação que vários Vereadores já cobraram 

e pediram ajuda ao Secretário Municipal de Saúde e Prefeito Municipal. Citou os relatos do Vereador 

Joslei, na semana passada, da senhora que precisou esperar atendimento na UPA por 10 horas, e do 

Vereador Rogério sobre a falta de atendimento em postos de saúde. Falou que a responsabilidade pelo 

atendimento no PA é do Município, exclusiva da Secretaria Municipal de Saúde, e os Vereadores 

estão sendo cobrados nas ruas, nas redes sociais, em grupos de Whatsapp e mensagens particulares 

sobre o péssimo atendimento dos médicos. Disse que nesta semana foi procurado por uma senhora 

humilde e trabalhadora que precisou do PA. Leu uma carta recebida da senhora na qual a mesma 

expressa a sua tristeza e insatisfação com o mal atendimento médico que recebeu, relatando que 
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chegou ao PA às 18h, tendo sido bem atendida pela recepcionista e enfermeiras, mas foi examinada 

por uma médica apenas às 22h, a qual diagnosticou, incorretamente, uma fratura em seu braço direito 

apenas como uma lesão muscular, o que é uma negligência médica. O Vereador Marcel disse que a 

senhora pediu que a carta fosse compartilhada com os demais Vereadores e que eles cobrem melhorias 

no atendimento médico no PA, para que as outras pessoas não sofram esse tipo de negligência. 

Afirmou que não se pode aceitar uma situação dessas. Relatou que na função de Vereador não tem 

buscado apenas a legislação e a fiscalização, mas também tem lido o plano de governo do Prefeito 

Sérgio Belich com todas as diretrizes do mandato de 2021 a 2024. Que na página 18 está escrito 

“Secretário Municipal de Saúde comprometido com a busca de um atendimento humanitário”. 

Questionou onde está o atendimento humano, considerando o que foi relatado pela senhora na carta. 

Pediu ao Vereador Odair, líder do Governo, que leve essa informação ao Poder Executivo, pois isso é 

negligência e se trata de apenas um caso entre vários que acontecem no PA. Disse que os Vereadores, 

como representantes do povo, não podem aceitar esse total descaso. Que o atendimento das 

enfermeiras, secretária e alguns médicos é excelente, mas de outros médicos não, apesar de ganharem 

para prestar um bom atendimento e tratar à população palmeirense com dignidade. Registrou a sua 

indignação e expressou que espera que as suas palavras cheguem ao Secretário Municipal de Saúde. 

Que ele seja um pouco mais humano e visite o PA nos dias mais críticos, como no dia relatado pela 

senhora, no qual haviam 35 pessoas aguardando atendimento. Disse que a demora e o mal atendimento 

fazem necessário que se revejam os conceitos. Agradeceu. Inscreveu-se para fazer uso da palavra o 

Vereador Vaguinho com o assunto “transporte e atendimento”. No uso da palavra, cumprimentou o 

senhor Presidente, Vereadores e público que acompanha a sessão. Agradeceu ao Vereador Gilberto 

pela homenagem, pois os Vereadores também são merecedores. Disse que na semana passada, dia 21, 

às 14h30min, recebeu uma ligação do pessoal do PA perguntando se poderia fazer uma visita ao local, 

pedido que prontamente atendeu. Relatou que havia aproximadamente 30 pacientes aguardando 

atendimento, inclusive duas senhoras que estavam esperando desde às 11h. Questionou se a servidora 

da saúde mencionada pelo Vereador Joslei também fez uma mensagem para o Secretário Municipal 

de Saúde sobre essa situação. Disse que no PA recebeu a notícia de que dois médicos estavam 

dormindo. Que às 16h acabava o expediente e os pacientes que estavam esperando iriam ser atendidos 

apenas pelo plantão. Falou que a Secretaria Municipal de Saúde está sem Secretário desde o começo 

do ano. Que a servidora deveria ter mandado a mensagem para o Secretário. Que não é papel do 

Vereador, mas como não tem Secretário de Saúde, os Vereadores tem que trabalhar e tentar resolver. 

Relatou que, também na semana passada, servidores da Secretaria Municipal de Saúde lhe mandaram 

uma mensagem, desesperados, pedindo um transporte para uma menina de 12 anos, usuária de cadeira 

de rodas e cilindro de oxigênio, para um atendimento urgente em Campo Largo, pois haviam mandado 

que fosse de ônibus. Disse que sabe que a Gestão não gosta de fazer esse tipo de atendimento 

individual e na área social, mas questionou “onde está a cabeça do Prefeito”. Que na conversa que 

tiveram com o Prefeito no começo do mandato, levou essa situação e expôs que há casos e casos, pois 

tem gente que pode ir de ônibus e não precisa de acompanhante, mas uma criança com necessidades 

especiais e que precisa de auxílio de outras pessoas não consegue ir de ônibus. Falou que os dois 

veículos da Câmara destinados para a Prefeitura deveriam ser usados exclusivamente para atender 

esse pessoal. Que há muitos carros parados por pouca coisa, como um limpador de para-brisa ou 

pastilha de freio defeituosos ou um pneu furado. Disse que há muito descaso com a saúde. Que não 

está falando de quem atende, pois sabe do esforço do senhor Fernando e dos outros servidores que lhe 

ajudam, os quais também estão “amarrados” e não conseguem dar o atendimento que o povo precisa, 

e também dos motoristas que são excelentes e fazem até quatro viagens por dia se for preciso e muitas 

vezes não são reconhecidos por isso. Expressou sua indignação com o descaso no atendimento médico 

do PA e com os veículos, mas como não há Secretário, vai ser difícil resolver. Inscreveu-se para fazer 

uso da palavra o Vereador Rogério Czelusniak com o assunto “saúde”. Com a palavra, cumprimentou 

o senhor Presidente, Vereadores e as pessoas assiste a sessão. Disse que fica indignado com o que está 

acontecendo. Relatou que em uma ocasião uma senhora desistiu de receber uma vacina no hospital 

porque não lhe atendiam, mas interveio e aplicaram o imunizante. Falou que é preciso ter uma 

fiscalização maior, porque o povo está sofrendo. Que irá descobrir quem é a servidora que fez o áudio 

o criticando e também os Vereadores Joslei e Vane e falará com o Secretário Municipal de Saúde e o 

Prefeito para chamá-la para uma conversa, porque no lugar de ficar mandando áudio ela deveria ir 

trabalhar e fazer seu serviço. Agradeceu pela atenção. Seguiu-se então à ordem do dia. Em discussão 

e votação única, em bloco, foram aprovadas por unanimidade as indicações 248, 249, 250 e 251/2021. 
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Em 2ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 5753, 

5754 em votação nominal, 5755, 5756, 5757, 5759 em votação nominal, 5761 e 5762/2021. Finalizada 

a ordem do dia o senhor Presidente encaminhou à Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e 

Redação os projetos de lei 5763 ao 5774/2021 e a emenda aditiva nº 1 ao projeto de lei 5747/2021; à 

Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização os projetos de lei 5764 ao 5768 e 

5771/2021, a emenda modificativa nº 1 ao projeto de lei 5760/2021 e a emenda aditiva nº 1 ao projeto 

de lei 5747/2021; à Comissão de Educação, Cultura, Bem-estar Social e Meio Ambiente os projetos 

de lei 5763 e 5769 ao 5774/2021 e a emenda aditiva nº 1 ao projeto de lei 5747/2021 e à Comissão de 

Urbanismo e Obras Públicas o projeto de lei 5771/2021 para análise e emissão de pareceres. Convocou 

os senhores Vereadores para sessões extraordinárias nos dias 5 e 13 de outubro, às 18h30min, para 

apreciar, em 1ª e 2ª votação, respectivamente, o projeto de lei 5752/2021 que “estima a receita e fixa 

a despesa do Município de Palmeira para o exercício financeiro de 2022 e dá outras providências”. 

Lembrou que nos dias 5 e 13 de outubro, às 20h, serão realizadas sessões de julgamento para 

apreciação, em 1ª e 2ª discussão, respectivamente, do projeto de decreto legislativo 715/2021 que 

aprova a prestação de contas do Município de Palmeira, referentes ao exercício financeiro de 2019. 

Inscreveu-se em explicação pessoal o Vereador Odair José Sanson Junior com o assunto “saúde”. 

Usando a palavra, parabenizou os Vereadores que estão cumprindo com o seu dever de fiscalizar e 

representar o povo. Disse que logo no início do mandato o Prefeito Sérgio pediu para que os 

Vereadores fiscalizassem e fizessem as denúncias, cabendo agora ao Executivo fazer a sua parte. Que 

a servidora que fez o áudio foi infeliz em sua fala e os Vereadores vão continuar a fazer os seus 

trabalhos. Concordou que há uma dificuldade muito grande no PA em relação aos médicos. Relatou 

que o atendimento é realizado por médicos contratados por uma empresa terceirizada, cujo contrato 

está acabando, e lhe parece que a empresa está “fazendo corpo mole” para prejudicar. Disse que o 

Secretário e o Prefeito devem agir, porque a situação não pode continuar da forma que está. 

Agradeceu. Inscreveu-se em explicação pessoal o Vereador Jovane Sebastião Ferreira com o assunto 

“saúde”. Com a palavra, relatou que recebeu hoje o áudio mencionado e também acha que a servidora 

foi infeliz na colocação que fez. Disse que os Vereadores fiscalizam e continuarão fiscalizando, 

independentemente de afinidades políticas, seja em Queimadas, no PA, na Vila Rosa ou Santa Rosa. 

Agradeceu pela atenção. O senhor Presidente disse que não conhece o áudio, mas lamentou a posição 

da servidora e a sua crítica infeliz, porque a função principal dos Vereadores é fiscalizar, independente 

de sigla partidária e postura política, e estão na Câmara para defender e batalhar pelo povo. Falou que 

a atitude foi negativa e não leva a nada. Que o papel dos Vereadores é fazer levantamentos, se 

pronunciarem, cobrarem e, na medida do possível, colaborar para que as coisas melhorem. Disse que 

há problemas em duas situações na saúde. Que uma é motivada pela pandemia, o que levou à falta de 

médicos, cujos relatos de mal atendimento por parte de alguns também tem conhecimento. Que outra 

situação foi herdada da Administração passada, que renovou o contrato com a terceirizada Hygea após 

as eleições, o qual vence em novembro, e está havendo um certo “corpo mole”, o que é errado, pois o 

serviço está sendo pago e deveria ser prestado de maneira profissional, séria e responsável, 

independentemente de qualquer posição política ou comercial. Falou que quando se trabalha na saúde, 

deve haver uma responsabilidade dobrada ou triplicada, pois se está tratando do bem-estar e da vida 

da população. Afirmou que o papel dos Vereadores é legítimo e pediu que continuem levantando o 

que estiver errado. Disse que a posição da servidora da Prefeitura foi infeliz e espera que ela repense 

o caso, mas se as coisas se repetirem, mais para frente, poder-se-ia encaminhar uma denúncia ou 

pedido formal solicitando que explique o que está acontecendo. Afirmou que falar na rede social é 

fácil, mas conversar com as pessoas olho no olho é bem diferente. Nada mais havendo a ser tratado o 

senhor Presidente lembrou que a próxima sessão ordinária será realizada em 5 (cinco) de outubro, no 

horário regimental, constando na ordem do dia a discussão e votação única do requerimento 114/2021 

e das indicações 252 a 254/2021. Agradeceu a presença de todos e o acompanhamento dos internautas 

e em nome de Deus e pelo povo declarou encerrada a sessão, da qual para tudo constar foi redigida a 

presente ata, que vai assinada pelos senhores Presidente e 1º Secretário. 


